



## Question orale de M. LAMBERT-LIMBOSCH : Les sentiers ucclois et Fix My Street.

**M. Lambert-Limbosch** a récemment été interpellé par une « senior » uccloise à propos de l’application Fix My Street et du cas d’un chemin ucclois en particulier.

Ce chemin mène de l’avenue Elleboudt au square De Fré, soit l’esplanade devant la piscine Longchamp. Il dispose d’un éclairage public, ce qui est tout à fait commode. Il se fait, cependant, que l’un des lampadaires, depuis quelque temps déjà semble-t-il, est littéralement décapité, puisqu’il est privé de sa tête de luminaire, ce qui plonge dans les ténèbres tout un segment de ce sentier encaissé, au demeurant pittoresque par son environnement boisé. Ce lampadaire porte le numéro 4 et il serait de bon aloi que l’on procède à sa réparation, ce dont la senior sera reconnaissante, ainsi que les nombreuses autres personnes qui empruntent ce sentier.

Certes, Fix My Street est là pour signaler aux gestionnaires de voiries ce type de problème. C’est, précisément, ce qu’a tenté de faire la même senior, et peut-être d’autres passants également soucieux d’apporter leur modeste mais néanmoins précieuse contribution à la convivialité des espaces publics.

M. Lambert-Limbosch a lui-même essayé essayé. Le hic, c’est que ce sentier prend des allures de « Triangle des Bermudes » dans l’univers numérique. Tout le monde ou presque aura compris que M. Lambert-Limbosch parle du Leikweg : c’est du moins comme cela qu’une plaque toponymique le désigne. Or, de Leikweg, nulle trace sur Google Map ou OpenStreetMap, qui le référencent comme le Sukkelweg. L’application Plans sur iPhone, fidèle au slogan d’Apple, Think Different, le rebaptise en Avenue Jeran Herinckx (sic). Quant à Fix My Street, c’est un peu de tout cela, avec aussi du Helleboudt, selon la manière dont on tente d’y localiser l’éclairage défectueux. Et même en sélectionnant un nom de voirie suggéré par l’application, impossible d’introduire un numéro de rue.

Bref, on s’y perd, et on perd aussi patience, à force d’essayer de rendre sa dignité au lampadaire n° 4.

M. Lambert-Limbosch souhaiterait obtenir des éclaircissements sur la collaboration entre la commune et la plateforme Fix My Street.

Uccle se distingue, notamment, par le nombre important de ses sentiers, qui participent à son charme mais aussi, plus prosaïquement, facilite les déplacements piétons dans notre commune. Et, donc, il serait navrant que ces sentiers ne bénéficient pas de la même couverture par Fix My Street que les rues, avenues ou chaussées.

Fix My Street est un bel exemple de ce qu’un service numérique peut accomplir, là où, dans la pratique, les collaborations transversales sont parfois, souvent même, de véritables labyrinthes. L’application, en effet, efface comme par magie les frontières entre administrations régionales et communales, et ignore le fonctionnement en silos qui corsette l’efficacité des services publics comme des entreprises privées. Fix My Street dispose d’une gouvernance qui permet d’aplanir ces difficultés. Et les administrations partenaires de la plateforme, dont Uccle, participent à ses évolutions comme à ses corrections.

Dans quelle mesure les services communaux ont connaissance d’un défaut de géolocalisation du Leikweg sur Fix My Street, voire des autres sentiers ucclois ? Quelles démarches seront entreprises afin que Paradigm, le gestionnaire de Fix My Street, y remédie ?

**M. l’Echevin Wyngaard** répond que le fonds de plan établi par la Région comprend quelques coquilles. Le Collège va contacter l’organisme régional compétent pour demander que les corrections nécessaires soient effectuées, de manière à ce qu’à l’avenir, tout citoyen vigilant puisse signaler un éventuel souci sur les cheminements cyclo-piétons de la commune.

**M. Lambert-Limbosch** espère bien que le lampadaire sera réparé avant la résolution des problèmes sur Fix My Street.